

## Pressenotiz

der Lokalen Agenda 21 - Gruppe Energie Lahr (Schwarzwald) über

### **Lahrer Konsequenzen aus dem „Feldtest Wärmepumpen“**

Ende dieses Jahres geht der „Feldtest Wärmepumpen“ der Lokalen Agenda 21 –Gruppe Energie Lahr nach sieben Jahren zu Ende. Die badenova und das E-Werk Mittelbaden haben einen Teil der Praxisuntersuchung gefördert. Diese bescheinigt den Luft-Wärmepumpen eine vielfach fehlende Energieeffizienz und den erdgekoppelten (Grundwasser oder Erdreich) zum großen Teil eine „nennenswerte Energieeffizienz“, wenn die Rahmenbedingungen stimmen.

Erfreulich ist deshalb, dass jetzt das **E-Werk Mittelbaden** selbst Konsequenzen aus dem Feldtest zieht und in seinem Lahrer Neubau eine Erdsonden-Wärmepumpe installiert. Das war nicht immer so. In einem im Jahr 1988 fertiggestellten Schalthaus-Anbau in der Lahrer Zentrale arbeitete eine Luft-Wärmepumpe, die damals nicht korrekt, aber schönfärberisch, als „Solarwärmepumpenanlage“ bezeichnet wurde (\*). Bleibt zu hoffen, dass die neue Erkenntnis auch in der Kundenberatung ihren Eingang findet.

Auch die **Städtische Wohnbau Lahr** GmbH hat Konsequenzen aus dem „Feldtest Wärmepumpen“ gezogen und baut nach einem Fehlschlag mit gleich drei Luft-Wärmepumpen nur noch alternative Heizsysteme ein, wie z.B. Solarthermie- oder Holzpellet-Anlagen. Lediglich die **Stadt Lahr** braucht zu diesem Erkenntnisgewinn noch etwas länger: Sie hat im neuen Bürgerhaus Mietersheim eine nach wie vor kritisch zu bewertende Luft-Wärmepumpe installiert.

(\*) Quelle: EWM-Kundenzeitschrift „STROM“, Ausgabe 3, 1990, Seite 8.

Weitere Informaionen unter [www.agenda-energie-lahr.de/WP\\_FeldtestPhase2.html](http://www.agenda-energie-lahr.de/WP_FeldtestPhase2.html)

Im Oktober 2013

Lokale Agenda 21 - Gruppe Energie Lahr (Schwarzwald)

Ansprechpartner: Dr. Falk Auer, Friedhofstraße 32/3, 77933 Lahr  
Tel. 07821 991601, eMail: nes-auer@t-online.de